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表紙のことば Ｅブロック 21期 国際 稲垣 信治（写真同好会代表） 

 

真っ赤に色づいた紅葉。確実に近づいている冬に備えて雪吊りが見える。 

散りゆく前の晴れ間に葉の色付きが眩しい。 

ここ白鳥庭園は四季折々の景観が楽しめ、晩秋から冬にかけてのライトアップ

された風景は一段と幻想的で、多くの観光客の人気を集めています。 

● 



27期　陶芸　都筑　重夫 27期　陶芸　都筑　重夫
「新垣結衣」 「星野　源」

13期　美術　倉澤　明夫」 24期　八木　國次 27期　陶芸　都筑　重夫 14期　美術　山田　榮治
「厳冬の立山連峰」 「モンテネグロ・コトルの教会」 「済州公園」 「志賀公園にて」

10期　文化B　堀　綾子 25期　美術　磯部斗百子 18期　園芸　坂東　文夫
「御岳高原山荘の散歩道」 「ハウステンボス長崎」 「桜の頃」 24期　美術　側島　憲一

「輝く風景」

17期　園芸　岩田　鋼二 20期　園芸　山田　　侃 24期　美術　平松　宏之 24期　美術　平松　宏之
「少年よ大志を抱け」 「名城公園」 「栄リバーパーク」 「名古屋テレビ塔」

平成29年度の「第２２回 趣味の作品展」が、市民ギャラリー矢田で行われました。

似顔絵

水彩画

「第２２回 趣味の作品展」平成29年9月20日(水)～24日(日) 
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21期　美術　中山　郁雄 29期　文化B　斎藤由紀子
「湖畔の石崖」 「東山植物園」

20期　園芸　山田　　侃
「祭の後の裏側（津島）」

24期　美術　篠田　統子 27期　文化B　熊沢　豊
「フラメンコ」 「花菖蒲」

19期　福祉　川瀬　章子
「あかまんま」

学園学務主任　田近　哲夫
「ダリア」 25期　健康　岡田かず子

「花」 17期　環境　伊藤　崇孝
「山峡煙雲」

27期　陶芸　小川　功雄 14期　美術　山田　榮治
「親子で散歩」 「悠久の時を刻む」

21期　美術　中山　郁雄
「メタセコイアの並木道」

絵画

水彩画

水墨画
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24期　文化A　井上　光代 30期　生活A　岩田實智子
「短歌・俳句」 「チャイナペイント」

「媼面」 「翁面」 「小面」 22期　環境　井藤　雅江
19期　福祉　川瀬　章子 「歌舞」

27期　陶芸　都筑　重夫
「陶芸絵山海漁港」

22期　園芸　丹羽　保夫 27期　陶芸　都筑　重夫
「六角花器・　織部　六角花器」 「耳付き花器」 「星座12枚」（一部）

21期　陶芸　中山加代子
15期　生活B　光村　昭子 「織部の皿」

25期　美術　磯部斗百子  「ランプシェード」
「白化粧」

俳句

陶芸

書
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29期　国際B　千田勝四郎

28期　環境　小川　直俊
「二つのうつせみ」

「秋日（永保寺）」

22期　生活A　加藤菊枝
｛シャボン玉飛んだ」

27期　環境　原　武勝
「バンブーアート」

「堀川上流見て歩き景色」

24期　健康　内藤　明
「コアラの親子」

24期　地域　秋田英市
「いい顔」

「雨上がり」

展示場風景

24期　園芸　水野美代子

「
丁
・
酉

（
に
わ
と
り

）
」
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活
Ｂ
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百
合
子

Ｐ
Ｃ
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ー

ト

２４期　国際　横井貞子
「夏の思い出」

２４期　環境　原　清隆

写真

「第２３回 趣味の作品展」 市民ギャラリー矢田（ナゴヤドーム北）

文化祭のお知らせ 平成30年 10月10日（水）～14日(日)です。
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行事報告 

32 期生  第 2 回地域ミーティング  

  

今から入会します…(?) 
                            

北鯱城会 会長 社本 剛志 
 第１回目は本年の５月24日に開催致しました。４月に入学されたばかりの
32期生が対象でした。全員で51名の受講者のうち47名の出席者で92％の高出
席率は全16区中２位でした。 

その時に我々の用意した講座に対し、かなり高い理解をして頂いたと確信
しています。第２回目を11月29日に開催し、第1回と同様に区社会福祉協議

会と北鯱城会が共同で行う趣旨で、今回は竹中事務局長に、区社協の地域福
祉活動や事業等の説明をして頂き、北区内３学区で地域支えあい事業が展開
されている説明もありました。特に今
回は学区毎に着席をして、顔の見える
関係作りをテーマにしていて、タイミ

ングの良い講話をお願いできました。     
学務主任の田近先生の説明も、卒業

後の地域とのつながりの重要性を理
解しやすく熱心に話して頂きました。 

 

今回の地域ミーティングはグルー
プワーク形式。各グループで話し合っ
た内容を発表する。33名の出席者を学
区別に分けて４グループ編成にして、２つの同じテーマについて話し合った
結果をグループでまとめ発表する。因みにワークショップのテーマは  
①  入学された学科、クラブ、あるいは共通講座や学校行事について入学以

前の期待どおりか、期待以上か、期待はずれのどれに当たりますか？ 
②  卒業後の地域活動について、北鯱城会では自分達の趣味を生かすクラブ、

同好会活動、社協さんとタイアップした社会福祉活動、公園の美化等を
通じて、地域での新しい人間関係や絆づくりが待っています。どんな感
じを受けますか？ 

①  と②について約45分討議してもらった結果は、 

４グループ共に学科について殆どが期待どおりである。期待以上では、新
しい友人が出来た、共通講座も内容が良い、能楽堂での講座が良かった、書
道を半世紀ぶりにやった、やはり体育祭、文化祭を終わってからクラスらし
くなった等の意見が多かった。卒業後の地域活動についても大変に積極的な
意見発表がありました。余り構えずに自然体で地域に交わりたい、自分の体
力にあった活動を望む、マイペースで行きたい、等です。 

 
４グループに共通していた発表は、◎卒業後は北鯱城会に入ろうと思って

いるでした。あるグループは全員「今からでも鯱城会に入ります。」と、宣
言まで跳び出しました。終了後、田近先生から講義全体を通じて流れも良く、

学生とのコミュニケーションも上手く終われたと一言頂きました。  
Ｈブロック 28期 文化Ａ 

4 グループがテーマについて話し合う 
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社会奉仕活動 

堀川清掃大作戦 

 

街の美化で住みよい街 名古屋 
 
 

Ａブロック 23期 園芸 犬飼 信夫 

 昨年11月4日（土）に行われた「堀川清掃大作戦」は天候に恵まれ、我々Ａ、Ｂ、

Ｃ、Ｆ、Ｇの各ブロックは中土戸橋に36名が集合しました。行きは堀川の右岸（北

側）を清水橋に向けスタート、帰りは左岸を清掃し中土戸橋に戻るコースで行いま

した。復路は建物等が有り一本道ではなく、

一旦右岸へ渡らねばならず、清水橋で終了と

思われ？帰られた方がみえました。 

 さて「清掃大作戦」の成果ですが、路上の

ゴミは参加人数に比べ少なく感じました。煙

草の吸い殻も少なく、喫煙者のマナーの向上

と喫煙人口の減少を強く感じました。一方、

危険なために強く立ち入りを止められた川の「のり面」にはビン、缶やペットボト

ルが多く捨てられており、長い木の枝で手前に引き寄せて取

ろうと頑張りましたが、僅かしか拾うことができませんでし

た。 

 今回「清掃大作戦」に参加して私が感じましたこと 

① 周囲にゴミ箱がなく、皆が投げ捨ててある場所は、罪悪感

なく捨てることができる。 

② 町内で清掃されている道路にゴミを捨てることに抵抗を感

じる。 

今後も「堀川清掃大作戦」に参加すべきと感じると同時

に、汚れた場所を清掃することも大事ですが、汚れた場所にしないことがもっと大

切ではないかと感じました。なお、当日の集合場所である中土戸橋が判らず、ご苦

労された方がみえましたことを一筆添えさせていただきます。 

清掃前のミーティング 

ゴミ袋を片手に 
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行 事 

秋のレクレーション 

                  

「メルヘンの里」を訪ねて 
 

 Ａブロック 29期 地域Ａ 鶴田 博 

晴天の素敵な秋の空を見て「今日は天気最高」と言いながらバスに乗った。50人乗

りの観光バスに36名では余裕の座席でとてもユッタリと乗れた。車は、黒川インター

から高速に入りウトウトしそうになった時に、「新美南吉記念館」に着いた。開館よ

り少し早めに着いたので付近の公園を開館

時間まで散策していると秋風が吹き、名古屋

と違って田舎の匂いをさわやかに感じた。 

若くして亡くなった南吉の作品を見てい

て、懐かしく思えていた。ここにも戦争の影

響が少ないながらもあったのだと感じた。そ

れにしても南吉の作品の量が結構たくさん

あり執筆が「忙しかったんだ」と勝手に納得

していた。どの作品も懐かしいものばかりであったが、中にはゴンキツネが手袋を買

いに行く物語のワンシーンが原寸大で再現した展示ものがあった。 

記念館から河川堤防沿いに歩いたら枯れかけた彼岸花がいっぱいあり、花の盛りに

は綺麗に咲いていたろうに「もう少し早く訪れたら……」

と思うのは私だけではないだろう。 

食事処は36名貸し切り状態で、椅子席と座敷に２班に

分かれて美味しい料理とビールを飲み、皆さん雑談で盛

り上がり楽しい昼食会だった。 

常滑焼の街の散策は中心道路から外れて小山のよう

な細い道を上がり、頂上に近い土管坂まで着くと息が

弾み、休憩所にたどり着き周りの景色を目にしたら、天気が良く見晴らしが良かった。

帰り道の坂の下に市場があり、新鮮な野菜、海鮮物を安く買い求め、お土産にした。 

帰りのバスでカラオケにはまっていた人もいたが、近場で高速利用なので早く着い

てしまった。 

時間が許せば、中部国際空港や沿岸商店街にも寄って来たらと思った。また企画が

あれば参加したい。 

おいしい料理に舌鼓 

登り窯の跡に昔の面影が…

… 
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鯱城会行事 

 
16区フェスティバル  

 

裏 方 活 動 録 
               

                             

 

Ｄブロック 29期 国際Ｂ 渡辺 茂 

 今年４月に鯱城会幹事に任命され、更に「フェス委員」になりました。５

月の「第１回フェス会議」は「クラブＯＢ会行事」と重なってしまい、欠席

せざるをえませんでした。 

ところが、代理を出してほしい、との声があり・・・引き受けなければ良

かった、と思ってのスタートでしたが、12月13

日に無事フェスを終える事が出来ました。  

私の役割分担は「機材係」。毎月の会議に加

え、フェスが近づくと数回の臨時会議も。「パ

ン食いリレー」のパンは横に吊るした方が噛み

やすい、とか、「玉入れ」の籠は以前体育祭で棒

から剥がれたので２重に「結束バンド」で固定

しよう、とか、細部にわたり話し合いました。 

北区会員には告知の徹底。73名という予想以

上の参加希望があり、まずは一安心。11月の幹事会で会員の参加希望種目を

調整し、フェス当日の先発隊、応援、ゲーム、弁当、写真等の責任者を決定

しました。 

当日の応援グッズとしてウチワを作成することになり、不要な物の提供を

お願いすると、110枚も集まりました。 

行事委員の方々を中心に、社本会長にもお手伝い頂き、「北」の名入りウ

チワを80枚作成し、文字は北村行事委員長

に書いて頂いた。 

筆書きはかなりの作業だったようだが、

区名が簡単で良かった……との声。 

以前に幹事会で提案のあった「他区広報

誌」もファイリングして回覧の準備。そし

て、12月幹事会では鶴田総務委員長のリー

ドで「炭坑節」等の民踊を、平野幹事のリー

ドで「マイムマイム」等のフォークダンスの

練習を行い、いざ本番へ。 

当日は雪が心配されましたが快晴で、ゲームも順調に進行。民踊やフォー

クダンスにも多くの参加者があり、皆さん楽しそうでした。  

私はゲーム準備などに追われ、２時頃から片づけ準備し、一部の道具を学

園へ返却に。観覧席での応援の様子は良く分かりませんでしたが、翌日の忘

年会で感想を聞くと皆さん楽しかった様子で、来年もやりたいとの意見が多

かったよう。経費削減と幹事スタミナ削減が可能ならば、来年も……かな？ 

フェスティバル委員 

競技の準備に汗を流す 

手作りのうちわを持って応援  
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Ｃブロック 

男子厨房に入ろう 
《 ボ ケ 防 止 と 一 石 二 鳥 》 

   

 

Ｃブロック 24期 生活Ａ 水谷 元雄 

退職、鯱城学園の入学も決まり、さあ 毎日が日曜日のスタートが始まり

ました。 

団塊世代の一人として、自宅で食事をする機会が減ってく傾向にあると聞

いています。健康でなければ何もできません。食事が一番です（お金を出せ

ば何でも手間暇もかけずに手に入りますが）。  

事情により毎日、厨房（台所）に立たざるを得ないことになりました。ま

ず、手を動かす事による「ボケ防止」になる

と思い表記のタイトルに意を決め中日文化セ

ンターの男性だけの料理教室へ入会。持ち物

はエプロンのみ、食材、道具は教室が用意。

月２回の受講、６講座で約200名の受講生、ほ

ぼ定年退職の人達でビックリ（10年近く受講

している方が大半、エプロン姿も様になって

いる） 

講師は女性の料理研究家と、栄養管理士が

レシピをもとに、旬な食材、調味料の名前や

由来について説明しながら楽しい雰囲気で３品

を作っていきます。説明が終わると同じ物を１

チーム４人でそれぞれ持ち分を決め手順と段取

りを思い出しながら取りかかっていきます。 

それでも今、見聞したことをもう忘れ、右往

左往です。何とか自分達も作って批評しながら、

趣味や習い事、旅行の話等で盛り上がり楽しく

食事。中には自宅に持って帰られる方もたくさん見えます。もちろん食後の

後片付けも全員で行います。 

10年近く通って何が得意料理と聞かれると何時も返事に窮します。自分達

で作って食べて帰ることが一番と曖昧な返事と、作る習慣が出来ることと答

えています。 

   ★ 一石二鳥とは  

        一つの物事の対価が二つ以上得られること  

   私なりの 一石二鳥は、厨房に入ることにより  

〇会話が増える   〇健康について考える  

〇作ることの楽しさ  〇家族からの感謝  

〇余分なものを買わないことで節約になる  

 

男の料理教室 

本日の料理 
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Ｄブロック 

 

美術活動を続けてきて 
 

 

Ｄブロック 26期 美術 木一 泰三 

 平成25年４月卒業と同時に、私たち美術学科の同窓生有志で「26美会」としてＯＢ活動を

することとなり、学習活動として学園の講師であった米山郁夫先生の「青焔美術研究所」で

引き続きご指導を受けたり、他の美術教室に通っている方々と共に毎年栄ギャラリーで「26

美会展」として絵画展を開催してきました。 

 さらに同研究所で学んでいる鯱城学園美術学科出身の19～27期生119名で青焔鯱城クラブ

を結成していますが、19期の豊永広美氏らの呼びかけにより平成28年より有志約70名が参加

出展して愛知県美術館において「青焔鯱城展」を開催するようになり、第２回展を昨年６月

に開催（61名で115点展示）しました。 

 米山先生の推薦もあり日本表現派展に出品したところ、平成28年の第60回展では「我が母

校（飛騨小坂の湯屋小学校）」が、昨年の第61回展では「一休み（木馬＜きんま＞引き）」が入

選し、東京都美術館や愛知県美術館で他の会員等の秀作と一緒に展示していただき、沢山の

親戚や友人知人にご覧いただき懐かしがられたり、褒めて頂いたり、助言や激励も頂戴しま

した。  

 「木馬引き」の作品は、故郷の飛騨小坂（現下呂市小坂町）

で昭和30年頃まで続いていた林業の材木運搬作業の一場面で

す。切り出した材木を山腹から木製の大きなそり（木馬）に積

んで、人力でふもとの林道まで運び出す作業です。木馬道はそ

りと地面との摩擦を少なくするために30センチ位ずつの間隔

で枕木を並べ、さらに坂道やカーブでそりが軌道から飛び出さ

ないように幅1メートル位の両側に丸太のガイドが付けてあり

ます。またかじ取り棒にブレーキ用のワイヤーを巻き付けて、

締め付けたり緩めたりして下ってくるのです。普通は２・３人

のチームで行い、一人は先頭になって枕木に油を塗って滑りや

すくし、引き手は梶棒を持って、そりの方向を決めながら引き、

そりの後ろの人は平地で押したり、坂では引っ張ってブレーキ

をかけるなど引き手と調子を合わせて作業をします。危険が伴

う作業で、何人かの作業員が事故で亡くなられたようです。 

東京で観てくれた友人からは「すっかり忘れられた木馬引きの文化を蘇らせてもらいまし

た。この絵は文化財として貴重なものになると思う」との有難い内容の葉書を頂きました。

私もいずれこの絵や「湯屋小学校」の絵を故郷の温泉施設のロビーにでも展示してもらえれ

ば幸いと思っています。そして、更に精進し多くの人々に感動を与えられるような作品を描

きたいものです。（残念なことに米山先生は昨年12月に急逝されました。合掌） 

一休み（木馬引き） 
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Ｅブロック 

Ｅブロックの現況を幹事さんが話してくれました 
                                            

       幹事 27 期 陶芸 小川 功雄 

現在、Ｅブロックミニ集会は毎月第 2土曜日に行われていますが、毎回出席者は

ほぼ10名迄で、そのうち８名は幹事であり、１-２名のみ幹事外の状況で何の為の

ミニ集会？ 私は27期ですが以後28～30期の入会者は６名の内２名は幹事です。

他４名の内１名はミニ集会に参加された実績はありますが、他３名はミニ集会の

開催をご存知でしょうか？ 一度確認か、改めて通知する必要が有るのではない

でしょうか？ 高年大学、鯱城会共、入学、入会者は減る一方で、このままではじ

り貧で、幹事すら継承者が無くなってしまうのではと危惧する次第です。  

幹事 26期 陶芸 稲葉 寧之 

ブロックミニ集会の出席者がほぼ固定化してしまい、幹事以外の会員の出席が

“いまいち”なのが現状だ。もっと多くの参加者が出る方法は無いだろうか？  

ひょっとして毎月の開催日を忘れてしまって

いるのでは？ 気軽な雑談会であり、情報交換の

場なので、近隣の会員に“声かけ”しよう。 

幹事 24期 園芸 水野美代子 

毎月第 2土曜日に行われているミニ集会、参加

される人は何時も決まっています。新しい人の参

加を願っていますが難しい状況です。参加しやす

い状況を考えたらと思いますが、私が幹事の役を

降りたら参加するか疑問です。 

 幹事 21期 福祉 牛山 和弘 

【Ｅブロックミニ集会についての雑感】  

北鯱城会ミニ集会が発足して多分７～８年経過していると思うが、ブロック

長が悩んでいるのはどの様にして“継続”して“運営”していくべきかと思う？  

自分が最初から参加している中で感じた事は 

①  参加者数が幹事、役員で固定される。 

②  幹事、役員を外れると徐々に参加が悪くなる 

③  特に新規会員の参加が少ない。（勧誘の仕方が今一） 

④  テーマが少なく行事参加の申し込み等に集約される。 

⑤  幹事以外の会員の積極的勧誘の仕方をどうするか（魅力あるミニ集会の在

り方） 

⑥  開催日・場所等の一度見直しが必要か？ 

【デイサービスボランティア活動について】 

北鯱城会の新しい試みとして、昨年２月から社会福祉協議会とタイアップし

て、「デイサービスボランティア」活動がスタートした。  

Ｅブロック活動状況は以下の様である 

➀ 訪問回数・時間：２月～４月迄２回 /月 １時間 

５月～現在迄２回/月 ３時間 

② 参加者    ：２月 ２名：３月 ３名：４月～現在迄４名  

③ 作業内容   ：クイズ・ゲーム・カラオケ・健康体操・掃除等 

④ 課題     ：約10カ月活動して感じたことは、以下の通りである。  

★ 月日の経過と共に職員・通所者・我々とコミュニケーションがとれて上手く

いっていると思う。 

★ 現在４名で活動しているが、新規参加者の募集をどのようにするのか？  

施設としては、ボランティアの人数を必要としている。 

★ 今後このボランティア活動を北鯱城会としてどの様に位置付けするか。  

Ｅブロックの皆さん 
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Ｇブロック 

病と闘いながらも…… 

 

 

ボランティアで満足感 
                

 
                             
Ｇブッロク 26 期 福祉 箕浦 伸充 

平成26年、27年の２年間の社会奉仕活動委員長を終え、ブロックの幹事、

写真同好会とパソコンに時間を取るつもりでいました。  

平成29年度のブロック長が見つからず、その前２年間努めてみえた前ブロ

ック長が困っておられ、私が役職を引き受ける事に致しました。  

しかし、４月に体調不良となり３週間の入院、精密検査の結果、悪性肉腫

完治不能との宣告、化学療法治療を行うことになりました。これ以後、食事

制限と４週間に２日の抗がん剤投与、副作用で数日間体調不良が続き、ブロ

ック長の職務が全く出来ず前ブッロク長及び会員の皆様には大変なご迷惑

をおかけし申し訳ございませんでした。 

 

【インタビュー 一問一答 】 

◍ 現在の体調はいかがでしょうか？ 

 ３日間投薬をするが、10日間ダメになる。 

抗がん剤治療をすると１週間は頭がぼやっとして

生活がまともにできない。 

◍ がんと分かったときに自覚は？ 

 成人病と一緒で自分には分からない。私は６年前

に白血病を発症し、そちらは順調で今回違うものが

見つかった。 

◍ 写真同好会でご活躍されてみえますが？  

 在学中はパソコンクラブで、写真は北鯱城会に入

ってから始めました。一昨年の秋の区民展では区長

賞を戴いた。パソコンは根気が続かずやめている

が、身体の調子が良い時は写真でパソコンを使っ

ている。 

◍ボランティアに積極的に参加され感心していますが？ 

 自分の病気のこともあるが、社会奉仕委員長も色々わからないこともあろ

うかと思い参加している。名城公園清掃、堀川クリーンキャンペーンなど単

純な動きのボランティア作業で身体を動かしている。なごや女子マラソンに

も誘われています。 

◍社会奉仕委員長はご自分から進んでなられたのですか？ 

 良い先輩が一年上にいて、頼まれてなったら、その先輩は半年位で亡くな

られ、もう一人の先輩は北海道へ行かれた。大変な１年だったが、２年目は

もう１年やろうと思った。ボランティアも生きがいで、奉仕活動をして家に

帰った時の満足感が良いと思います。 （昨年12月に白鳥庭園撮影会時に取材） 

区民展区長賞受賞作品 
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クラブ・同好会 

健康クラブ 

笑顔は健康から 
                

 
                             

Ｄブロック 21期 健康 川本 光章 

私たち健康クラブは、月２回区役所６階トレーニングルームで丹澤先生

の指導のもと、有酸素運動、ストレッチ、リズム体操、脳トレ体操等，高

齢の女性が多く、決して無理することなく、健康維持のため自分のペース

で楽しんでいます。 

 毎月第２・第４月曜日午後１時30分～午後３時00分まで楽しんでいます。 

85歳を最高齢として10期生から29期生までの仲間（準会員を含め）48名が所

属しています。 

トレーニングの間にはお菓子の交換、ランチや色々なお店の情報交換のお

しゃべりなどで楽しい時間を過ごしています。気のおけない仲間とカラオケ、

喫茶店、旅行など楽しむ方もいます。学んだ

トレーニングをボランティア（デイサービ

ス）で活用されている方もおられます。  

先生のご指導では、笑顔での生活と毎日

のトレーニングが大事とのことです。  

 健康づくりと素敵な仲間づくりに是非ご

入会ください。特に男性会員が３名と少な

く、新入会員と合わせ大歓迎です。是非一度

見学にお出かけください。 

          

    

    □ 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 場  代 表  ＴＥＬ  開催日  時 間  会 費  

市総合社会  

福祉会館  

北 区 役 所 

６Ｆ  

 

川本光章  

  

９８１－  

４４５７  

 

第２･第４  

  月曜日  

 

１３ :３０～  

１５ :００  

１ヶ月  

５００円  

３ヶ月  

前納  

 

健康体操 

リズム体操 
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クラブ・同好会 

ネット同好会 

 

ホームページ（ＨＰ）担当を受けて 
                                            

Ｅブロック 24期 環境 原 清隆 

『私は北鯱城会のＨＰ委員あるいはＨＰを担当しています』といきなり言

っても『全然わかりません、ＨＰ担当者って何ですか、何をするのですか？』

と多数の会員の皆さん方は言われるでしょう。もっともです、鯱城会ホーム

ページはパソコン、アイパット、スマ-トフォン等でそのページを開いて情

報を見る､知る事ができるのです。 

各区会の担当者は鯱城会の各区会のホームページ欄に区会の体制、組織、

活動方針、年間活動計画、スケジュール、広報誌(区会だより)などを載せま

す。そして掲示板には会員の活動状況や行事の記事、写真等を投稿します。

“掲示板”には担当者はもちろん、会員の誰もが投稿できます。ホームペー

ジは学園、鯱城会、16 区会の情報交流の場なのです。 

私は、昨年度まで担当されていました片山

英一様（生活Ａ）の後を引き受け、現在に至

っています。 

鯱城会ＨＰ担当者会議（広報委員会担当）

が学園で年３回程あり出席しております。ホ

ームページ作成上の操作等のアドバイスや意

見交換をするのが会議の趣旨です。広報委員

長以下担当委員長、作成サポーター、アドバ

イザー、そして各区会担当者が出席します。  

２年目の今年は大分わかってきましたが特

に作成サポーターの犬飼様にはお世話になっ

ております。区会紹介ページには「通常総会

特集号」、「北鯱城会だより」37、38、39 号は

前年広報委員長のご協力を得て載せました。  

掲示板には北鯱城会の年間行事の模様

を記事にして投稿しております。春の観桜

会の模様、北清水親水広場でのクリーンキ

ャンペーン、夏季レク・大須演芸場鑑賞会、名城公園三角塔での朝顔の水遣

り、秋季レク・新美南吉記念館、常滑陶器の街散策、趣味の作品展等を記事

にして載せております。一度ご覧になって下さい。そして会員の方の投稿を

お待ちしております。ページが盛り上がると思います。  

掲示板には記事の外に写真を 1 件につき４枚まで載せることができます。

鯱城会と北鯱城会のＨＰのトップページの写真を載せました。ご覧ください。 

鯱城会のアドレスは＜http://www.kojyokai.net＞です。 

ネットの検索欄で＜kojyokai.net＞と入力して検索してください。 

趣味の作品展 

鯱城会 HP(上図)の矢印部分を押

すと北鯱城会の HP(下図)になる 
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クラブ・同好会 

グラウンドゴルフクラブ 

 

鯱城会グラウンドゴルフ交歓会 

３位入賞（Ａゾーン）・ホールインワンも 

 

 

Ｇブロック 18期 園芸 坂東文夫 

 季節外れの遅い台風が沿岸部を通りすぎた２日後、心配された天気も快晴で爽やか

な秋晴れの10月31日、本年度「第16回鯱城会グラウンドゴルフ交歓会」が、桜や欅な

どの樹木が紅葉し始めたここ庄内緑地公園陸上競技場で行われました。当公園は樹木

や花木も多く大きな芝生広場、池にはボートも浮かび、こども達の遊び場に最適です。

駐車場も完備され他にゲートボウル場やテニスコート、ばら園、菖蒲池、秋にはコス

モスなど綺麗な花が咲き、その時期には大勢の来園者で賑わいます。 

 

午前９時30分から開会式が行われ、役員の方々の挨拶やルールの説明、注意事項の

後Ａ・Ｂ・Ｃ・Ｄの各ゾー

ン32ホールに分かれ大会

実行委員長の笛の合図で

一斉にスタートしまし

た。自分はＣゾーンの１

番ホールから同伴者７名

（千種・中・瑞穂・中川・

南・緑・天白）の方々で自

己紹介で挨拶し、順番に

ローテーションで８ホー

ルをプレーしました。グ

ランドが土の部分や人工芝などあり、玉の転がり方が違い皆さん苦労していました。

ゲームはＣゾーン８ホールを終わり、休憩を挟みＤゾーン８ホールを回り12時頃に終

わり、成績を個人票に記入し事務局に提出しました。自分たちのグループではホール

インワンを二人が達成、一人で２個入れた人と私も１個入りました。事務局では大勢

の成績集計に大分時間がかかりましたが、係の方から成績発表と表彰がＡゾーンから

順に１位～５位まであり、北鯱城会からはＡゾーンでプレーした松田悦子さんが３位

に入賞されました。入賞者以外の方達にラッキーチャンスのくじ引き30本があり、大

会を終わりました。本大会には役員を含め300人ほどが参加され、我々北鯱城会は役

員を含め21名でした。鯱城会としてはこれだけ多くの人数が一堂に集い、交流できる

ことは会員の親睦を含め有意義であり、今後も続けたいものです。大会終了後、黒川

のデニーズで会長の慰労の挨拶の後会食し解散しました。ちなみに私の成績はホール

インワン１個でスコア37でした。 

和気あいあいに集うクラブの皆さん 
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寄 稿 

 

おじさんは人生100歳時代に考える 

雑談が一番…北鯱城会ＯＢでの４年間 

 
                                   

Ｄブロック 26期 福祉 山中 諒一 

北鯱城会だより（NO.39）の寄稿に、私は「雑談が一番」と書いた。私

自身が何人雑談できているかを振り返った。定年後はどうだろうか？ 鯱

城学園卒業後の４年間は？多くの方との触れ合いこそが「生きる上での基

盤」ではないかと思います。 

 鯱城学園での「教育
・ ・ ・

と教養
・ ・ ・

（今日行く、今日用）」の教えに感銘を受け、

新たな出会いを求めて北鯱城会に入会し

ました。 

北鯱城会に入会して良かったことを以

下に記しました。 

①  北たのしい会（健康麻雀クラブ） 

人間的な付き合い（雑談）が出来る

という思いがありましたが、残念な

がら入会後半年で解散してしまいま

した。 

Ｄブロックでは最近改めて立ち上げ

ました。真剣なゲームの中、貴重な

情報交換や人間味のある会話を楽しんでいます。  

②  26北七たやすい会（26期北鯱城会ＯＢ会）  

26期会が結成され毎月１回モーニング会を行った。現在は毎月第２水

曜日と第４木曜日に名古屋七福神巡りや、お値打ちなランチ探しをし

ている。 

加藤高子さんは七福神巡り100回（現在80回）を目指しています。 

③  あおい健康体操クラブ（鯱城ＯＢ会） [名古屋市 16区中 12区で活動 ] 

22期の井藤さんから紹介され喜んで入会しました。  

昨年度からはＤブロックの幹事を引き受け忙しくなりました。高年大学

での福祉学科とハイキングクラブでの毎月の会合も、私にとっては貴重な

「生活の糧」となっています。 

現在、小学校のトワイライトの仕事や、ボランティアでのマジック（子

供会、老人会、町内会等）を行っています。マジックは高年大学卒業後、

千回以上実施してきました。 

 人生100歳代に向けて不器用にも関わらず、マジックに挑戦したように、

何度も挫折した「日記の継続」を試みたいと思っています。満足な 100歳

を過ごすため、多くの人と楽しく触れ合い、また色々なことに挑戦してい

きたいと思います。 

「雑談が重要」「今日行くと今日用」に気づかせて頂いた鯱城学園に感

謝します。 

26 北七たやすい会 



  

         

17 

寄 稿 

おじさんは怒っているシリーズ 

 

投票用紙にボールペンで 
 書いてなんでダメなんだ？ 

                
                             

怒っている有権者 

昨年度の衆議院選挙の期日前の投票に行った。ボールペンで記入しようと

思ったら、係の人が飛んできて、係員：「そこにある鉛筆で書いてください」

と言う。私：「なぜだ？」 

係員：「鉛筆で書いてください」とだけ言う。  

私 ：「何で書こうと私の勝手だ。選挙の一票を何と思っている。」  

係員：「貴重なものと思っています。」と、いいながらも  

係員：「こちらで用意したもので書いてください。持ち込みは禁止です。」 

私：「どこにそんな規則がある？その文章を見せてくれ。責任者はどこにい

る。」 

係員：「鉛筆で書いてください」しか言わない。  

仕方なく鉛筆で書こうとすると、すぐそばに寄ってきてこ

ちらの様子を覗き見る。 

私：「見るな！あっちへいけ」 次の投票の時も覗きに来る。 

私：「見るな！あっちへいけ。外で待っておれ。」 

そして投票後に室外に出るとさっきの係員が待っている。  

私：「責任者はどこにいる。法律が書いてある文書を見せてく

れ」と言うと、  

係員：「私の無知でした。すいません。」と頭だけを何度も下げる。 

無知？………拍子抜け。と同時に訓練されている謝り方と思った。それでそ

の場から離れた。 

ボールペンで書いたら無効になるならそれでいいが、制止させられること

はない。妨害である。投票が無効になる以外に何があって制止させるのか。

投票時に「鉛筆で書け」と制止させられることは、非常に重大なことである

と思う。私の選挙権が脅かせれている感じがする。そのことに敏感にならな

いといけない。 

書くものを持たずに選挙に行く。そこに鉛筆が置いてある。無意識にそれ

を使う。まるで手品のトリックにかかるかのように……。鉛筆は消しゴム、

その他で消えてしまう。ボールペンなら書いたら消えない。用意してあると

そんなことさえ忘れさせてしまい無関心で鉛筆で書く。それも書きにくいプ

ラスチックの入ったような紙に。 

契約書を交わすのに鉛筆で書いた書類を作るか？金額だって簡単に、消

して書き換えることができる。役所に出す書類は鉛筆では無効になる。国の

トップを決めるのに、書き換えることのできる鉛筆で書くことを、なぜ、あ

なたは非常識だと思わないのか？ 信じられないことだ。ぷんぷん。 
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会員のページ 

 

知多四国八十八か所巡拝スケッチ（16） 

 

 

Ｇブロック 18期 園芸 坂東 文夫 

このシリーズも回を重ね、知多半島の東北部を南へ離れ島の日間賀、篠島を経て伊

勢湾側を北上して、常滑の辺りまで来ています。 

 

第 61番（御嶽山）高賛寺 本尊は観世音菩薩 天台宗 

 当寺は知多の三山といわれ、七堂伽藍を有する大きな寺であ

ったが、度重なる兵火などで今は南の坊だけとなる。百米以上の

参道や、中程にある仁王門を見るだけで大寺院を思わせる。聖観

世音菩薩、阿弥陀如来、仁王像は県指定の文化財です。 

 

第 62番（御嶽山）洞雲寺 本尊は阿弥陀如来 西山浄土宗 

常滑南東の丘陵地には、多くの寺院があったが戦国時代の

戦禍や、水軍の侵攻などで焼け落ちその後に当寺は創建され

た。昔ある病人が当寺の大師に納経帳で胸をなでられ全快し

たとか。石段上には観音堂、薬師如来、観音菩薩、弘法大師

像が祀られる。 

 

第 63番（補蛇落山）大善院 本尊は十一面観世音菩薩 真言宗豊山派 

 常滑の狭く曲がった町並みが続く所に、大善院の堂宇はあり

境内には開創時に植えられたという樹齢 500 年の大いぶきの木

がある。お堂の周りには四国八十八ケ所からのお砂があり、本尊

大師像とともに砂踏霊地があります。寺院に家康公奉納の神馬、

剣と目録があるとか。 

 

第 64 番（世昌山）宝全寺 本尊は十一面観世音菩薩 曹洞

宗 

 昔賑わった商店街に当寺はある。境内には金比羅堂、弘法

堂、観音堂地蔵堂、天満天神堂、秋葉堂と多くのお堂の並ぶ

大きな寺である。当寺はイボとり霊験で古くから知られ地蔵

尊前の石でこすると直るとか。 

                                       

【寄り道】 常滑は六個窯の一つとして有名な焼き物の街で、焼き物散歩道ＡとＢなどあり陶磁
器会館とか、ＩＮＡＸ、資料館もあり毎年夏の終わりの土、日曜日に競艇場の建物で陶磁器の大
特売市がある。 



 

 【会員のページ】 
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短歌・俳句 etc. 
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漢字遊びはいかが？  頭のウオーミングアップに！ 

                               Ｈブロック 22期 環境 井藤 雅江 

① 次の文字を読んでください 

   子 子 子 子 子 子 子 子 子 子 子 子 (出典・宇治拾遺物語) 

  ヒント：２種類の動物。猫の子と獅子の子を入れて読んでください。 

② 海に住んでいる生物をアイウエオ順に答えましょう。 

海女（ア〇）、 海豚（イ○○） 海胆（ウ〇） 海老（エ〇） 

海髪(オ〇〇〇) ＝海藻の一種 

ヒント：海に関係した呼び名の 

頭文字を集めた読み方です。 

 

解答は 21ページ 
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行事予定 

平成30年度  北鯱城会行事予定表 

Ｎｏ. 年月 行 事 内 容 備 考 

1 30.4 春季野外レクレーション観桜会 ４/３ 名城公園 

2  

 

名城公園広場と周辺清掃(H30・4月～H31・3月) 

ブロック及び全体で実施 毎月第1(土)・第3(土) 

名城公園 

3  平成28年度 北鯱城会 第28回通常総会 ４/12 北文化小劇場 

4 30.5 33期生 第1回地域ミーティング 鯱城学園 

5 30.6 北鯱城会ニュース発行 ６/１ 通常総会特集 

6  環境デーなごや黒川清掃 北区内 詳細未定 

7  32期生第3回地域ミーティング 

認知症サポート養成講座 

北区役所 講堂 

8 30.7 夏季レクレーション 詳細未定 

9   あさがお搭水やり 

    ７月１日（日）～８月25日(土) 

名城公園内 

  あさがお塔 

10 30.9 北鯱城会だより41号発行 ９/1  

11  こころの絆創膏キャンペーン 詳細未定 

12 30.10 第23回趣味の作品展 10/10～14 東市民ギャラリー 

13  鯱城会クリーンキャンペーン 鶴舞公園 鯱城会主催詳細未定 

14  北区区民まつり 北区区役所 

まちづくり推進室 

15  第17回グラウンドゴルフ交歓会 詳細未定 

16 30.11 秋季レクレーション 詳細未定 

17  鯱城会堀川クリーンキャンペーン 堀川周辺 

18  33期生 第2回地域ミーティング 鯱城学園 

19 30.12 忘年会 詳細未定 

20 31.1 32期生 区会説明会 鯱城学園 

21 31.3 こころの絆創膏キャンペーン 詳細未定 

22  北鯱城会だより42号発行 ３/１  

23   ウイメンズマラソンフェステバル 

ナゴヤ・愛知2019 

北区内沿道 
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Ｅブロック 16期 生活Ａ 林 貴美子 享年87歳 

 

【19ページの答え】 

解答 ① 猫の子の子猫（ネコノコノコネコ）、獅子の子の子獅子（シシノコノコジシ） 

子
ね

 子
この

 子
この

 子
こ

 子
ね

 子
こ

 子
し

 子
しの

 子
この

 子
こ

 子
じ

 子
し

 

  ②  アイウエオ 

海女（アマ）、 海豚（イルカ） 海胆（ウニ） 海老（エビ） 

海髪(オゴノリ) 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

平成 29年度 広報委員 

小川 功雄 Ｅ 27期 陶芸 

寺辻 敏夫 Ｅ 30期 国際Ａ 

坂東ちゑ子 Ｆ 28期 生活Ｂ 

小川 直俊 Ｆ 28期 環境 

今井 澄子 Ｇ 27期 文化Ｂ 

渡辺 良一 Ａ 29期 健康Ａ 

足立みつ子 Ｂ 27期 地域 

山中 諒一 Ｄ 26期 福祉 

山田 幸男 Ｄ 30期 地域Ａ 

水野美代子 Ｅ 24期 園芸 

 発行責任者 社本 剛志（会長） 

編集責任者 千田 勝四郎（広報委員長 副会長） 

◆編集後記                                  ■ 

物 故 者 

新しい出会いを求め、鯱城学園卒業後、写真同好会に魅かれ北鯱城会へ入会しました。 

今年度広報委員長としての活動を通じ、様々な人生経験を乗り越えられた方や素晴ら

しい趣味などを持たれた諸先輩と出会えました。満足にできなかったパソコン操作も先

輩のご指導で多少はできる？ようになりました。 

自由な時間を犠牲にしたことにより失われたものと、得られたものを比較することは

難しいと思いますが、決して無駄ではなかったと思います。何かを得るためには、何か

を犠牲にせねばならないと改めて、肝に命じている次第です。 

最後になりましたが会員皆様や広報委員の方々の 1 年間のご協力に対し御礼申し上げ

ます。                         広報委員長 千田勝四郎 



軽食有ります 

出前致します 
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